
1 
 

 

 

 

 

 

 

Protokoll zur Sitzung des Jugendgemeinderates 

Öffentliche Sitzung 

Freitag, 23.06. 

2023 

Beginn des nicht-öffentlichen Teils der Sitzung: 16:30 Uhr 

Beginn des öffentlichen Teils der Sitzung: 17:30 Uhr 

Sitzungssaal des Technischen Rathauses 

 
Beginn der Sitzung: 16.30 Uhr 

Ende der Sitzung: 19.40 Uhr  

Jugendgemeinderät*innen: 

 

Johanna Weiß; Mia Boss; Felix Jesinger; Charlotte Hüttner;; 

Fridolin Rüter; Tom Besenfelder; Jonathan Vogel; Mohamed 

Amar Bahida; Nora Ruff; Amos Busse; Emil Gramm; Nikita 

Lehmann; Fenja Mühlstraßer; Veronika Gaus 
Entschuldigt: Benedikt Döllmann; Aurel Peythieu; Paula Zimmerman; Ayumi 

Regis Feijò 

Unentschuldigt Nicolas Baur; Lennart Lehmann 

Mentor*innen: Frederico Elwing; Rainer Drake; Martin Sökler; Tom Unger 

 

Stimmungsbild zu der Frage: Unterstützt das Gremium die Anbringung eines Knotens in der Clara 

Zetkin Straße? 

 Ergebnis des Stimmungsbildes (kein finaler Beschluss):  

Dafür: keine Stimme 

Dagegen: sieben Stimmen 

Enthaltungen: sechs Stimmen  

 

TOP 1 Offene Runde  

- IPADS 

 Sofia will wissen, ob die JGR IPADS ersetzt werden müssen. Nur Veronika hat 

Probleme mit ihrem. Sofia kümmert sich darum.  

 

- Integrationsrat 

 Felix berichtet, dass der IR auf seiner nächsten Sitzung darüber abstimmen wird, ob 

der JGR zukünftig eine*n Vertreter*in in den IR entsenden kann. Sofia bespricht sich 

mit Ayumi.  

 
- Anfrage vom UG zwecks Bricks 

 Zwei Schüler*innen des UG haben sich nach dem Stand der Bricks Erweiterung 
erkundigt. Tom meldet sich zurück, Sofia leitet die E-Mail weiter. 

 

- Anfrage vom Kepler Gymnasium am 20.07.2023 

 Veronika fragt, ob sie jemand aus dem Gremium bei einem Austausch mit 

Schüler*innen vertreten könnte. Emil kann.  

 

TOP 2 

 

Berichte aus den Gremien, Behandlung von Vorlagen 
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Vorlage 

158/2023 

Übernahme der Rückbaukosten des Stadtteilbauernhofs Lustnau im Bedarfsfall 

Zur Kenntnis  

 Sofia stellt die Vorlage vor. Das Gremium nimmt sie zur Kenntnis.  

Vorlage 

131/2023 

Umbenennung der Eduard-Haber-Straße, der Niethammerstraße und der 

Albrechtstraße 

 Frau Waizenegger, Leiterin des Fachbereichs Kunst und Kultur der Universitätsstadt 

Tübingen, stellt die Vorlage vor.  

 

Sie legt noch einmal dar, wie die Fachkommission zu ihren Urteilen über die 

Straßennamen gekommen ist. Anschließend geht sie auf die Ergebnisse und die 

Umbenennungsvorschläge ein.  

 

Johanna möchte wissen, wie die Resonanz zu den Knoten ausgefallen ist. 

 

Die Resonanz sei positiv gewesen, so Frau Waizenegger. Inzwischen gäbe es mehrere 

Städte die die Idee des Knotens übernehmen wollen, die den Knoten übernehmen 

wollen. Die Markierung durch Knoten sei überregional viel und positiv besprochen 

worden.  

 

Felix erkundigt sich, wie neue Namen für umzubenennende Straßen gefunden 

werden.  

 

Der Fachbereich Kultur hat eine Liste mit Namen, die überprüft werden. Zudem gäbe 

es weitere Kriterien für die Namen neuer Straßen. So sollten es – wenn es um Namen 

geht - nur Menschen mit Bezug zu Tübingen sein, die bereits verstorben sind, erklärt 

Frau Waizenegger. Zusätzlich zu einer Gruppe aus Vertreter*innen aus der 

Stadtverwaltung, dem Gemeinderat und dem Integrationsrat würden auch die 

Anwohner*innen befragt, welcher Name passend wäre. Frau Waizenegger plädiert für 

mehr Frauen und generell für mehr Diversität bei der Straßenbenennung.   

 

Herr Sökler fordert den JGR auf, sich auch eine Meinung zum Lämmleweg und 

Noldeweg zu bilden.  

 

Tom verweist darauf, dass sich das Gremium damit noch nicht befasst hätte und 

darauf jetzt auch keine Antwort geben kann.  

 

189/2023 Erhöhung Zuschuss Mobile Jugendarbeit Tübingen-Innenstadt - Aufhebung eines 

Sperrvermerks 

 Sofia stellt die Vorlage vor. Das Gremium nimmt sie zur Kenntnis.  

 

190/2023 Ludomobil - Tätigkeitsbericht und Einsatz einer zweiten Teilzeitstelle; Aufhebung 

eines Sperrvermerks 

 Sofia stellt die Vorlage vor. Das Gremium nimmt sie zur Kenntnis.  

 

Berichte aus den PG 

PG seelische Gesundheit  

 Die PG berichtet, dass es im Herbst ein Pilotprojekt am Carlo geben soll. 

Vertreter*innen der Kinder- und Jugendpsychiatrie gestalten den Workshop. Die PG 

ist aber eng in die Ausgestaltung miteingebunden.   

 

Prävention sexualisierte Gewalt  

 Die Gruppe hat das Layout der Plakate besprochen. Ende Juli soll es ein Treffen mit 

Tima geben und die Plakate besprochen werden. 
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Schindhaubasistunnel  

 Tom berichtet, dass der Schindhaubasistunnel am 24. Juli im Gemeinderat besprochen 

wird. Tom appelliert an alle, sich in die Aktionen der PG einzubringen.  

 

TOP 3 

 

Vorhaben, Projekte und Anträge (Diskussion und Abstimmung)  

- JGR Wahl (Layout; Schulwerbungstermine; Kosten Informationsfaltblatt) 

 Die Layoutkosten haben sich um 500 Euro erhöht. Sofia bittet das Gremium um 

Abstimmung, ob die Kosten getragen werden.  

 

Abstimmungsergebnis:  

Dafür zehn Stimmen 

Dagegen: keine Stimme  

Enthaltungen: drei Stimmen 

 

Layout  

Sofia stellt die beiden bisherigen Entwürfe vor.  

 

Abstimmungsergebnis darüber, welcher Entwurf es sein soll 

 

Erster Entwurf: sechs Stimmen  

Zweite: sechs Stimmen (ein Mitglied abwesend) 

 

Abstimmungsergebnis darüber, ob Vorstand entscheiden oder gelost werden soll:  

Vier Stimmen für den Vorstand 

Dagegen: eine Stimme 

Enthaltungen: fünf Stimmen  

 

Der Vorstand möchte nur ungern alleine entscheiden, da ja das ganze Gremium sich 

von der Gestaltung angesprochen/repräsentiert sehen sollte.  

 

Herr Drake verweist auf seine frühere Tätigkeit als Grafikdesigner und berichtet über 

seine Wahrnehmung der beiden Entwürfe.   

 

Erneute Abstimmung:  

Erster Entwurf: drei Stimmen 

Zweiter Entwurf: sieben Stimmen 

Enthaltungen: drei Stimmen 

 

Werbespots:  

Veronika schickt Sofia die Kontaktdaten von Leo.  

 

Schulwerbungstermine 

Carlo Schmid Gymnasium: 27.09.: 7.40 bis 12.00 Uhr  

Wilhelm Schickhardt Schule: 27.-29.09 (Uhrzeit ausstehend)  

 

GK Lehrer*innen 

Sofia bittet alle darum, ihr bis zur nächsten Sitzung die Adresslisten der GK 

Lehrer*innen mitzubringen.  

 

Tom ruft alle dazu auf, sich in die Schulwerbung einzubringen. Auch weil sich der JGR 

für die Ausweitung des Wahlrechts eingesetzt hat. Im zweiten Schritt sei es wichtig, 

dass die Schüler*innen zum Wählen abgeholt werden, so Tom.    
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- Austausch mit Frau Dr. Daniela Harsch Bürgermeisterin für Soziales, Ordnung und Kultur 

 Johanna sucht drei Termine und lässt sie über Doodle abstimmen  

 

TOP 4 

 

Informationen und Termine 

- Planungstreffen mit Mobiler Jugendarbeit zu Kommunalwahlen 2024 

 Sofia meldet sich sobald es einen Termin gibt. 

 

- Jugendbeteiligung zum Thema Umwelt auf Bundesebene  

 Veronika berichtet. Leider hat niemand aus dem Gremium gerade die Kapazitäten 

Veronikas Vorarbeit weiter zu verfolgen.  

- Rückmeldung von LpB BW - Rhetorik Workshop und Jugendbeteiligung Landesebene 

 Die LpB teilt uns mit, wenn sie eine*n Rerferent*in gefunden hat.  

 

- Kinderbeteiligung WHO  

 Sofia bittet um Absprache nach der Sitzung.  

 

- Austauschtreffen derer, die in Ausschüssen sind 

 Das Interesse besteht immer noch. Johanna übernimmt Terminkoordinierung  

- Jugendbuchpreis – Stand der Dinge 

 Felix berichtet. Leider sind Nora und Felix nun doch nicht Teil der Jury. Moderieren 

jedoch die Veranstaltung.  

 

TOP 5 

 

Sonstiges 

 Jonathan verlässt den JGR und verabschiedet sich. Vielen Dank, Jonathan, dass du 

dabei warst! 

  

 

 

 

 

Protokollantin: Sofia Krüger    Mitglied des Vorstands: Fenja Mühlstraßer  


